

La fusion entre en phase de consultation

Loveresse-Reconvilier-Saules Le Groupe de travail intercommunal pour la fusion a procédé à une analyse des forces, faiblesses, opportunités et menaces de ce projet. Il est temps désormais d'impliquer la population.



Après les vols de panneaux de plusieurs villages de la région, une pancarte indiquant Reconvilier a été placée, ces dernières semaines, à l'entrée de ... Saules. Prémonitoire?

archives Dan Steiner

Sébastien Goetschmann

«Nous avons recherché un lieu emblématique pour cette conférence de presse, et avons pensé au point de vue sur Montoz, duquel on voit les trois communes», entame Jean-Michel Hirschi, conseiller municipal de Reconvilier chargé des Finances et président du Groupe de travail intercommunal (GTI) qui pilote le projet de fusion avec Saules et Loveresse. Au vu de la météo, c'est finalement au stade de la Chaudrette, centre presque géographiquement névralgique entre les trois villages, que s'est tenue cette rencontre pour présenter l'avancée du dossier ainsi que les étapes à venir.

Pour rappel, en 2021, l'Assemblée communale de Saules avait relancé l'idée d'une fusion avec son voisin, Reconvilier, avant que Loveresse n'embarque également dans le bateau. Les Législatifs ont accepté l'idée de créer un groupe de travail ainsi qu'un budget de 80'000 fr. pour amorcer une phase d'étude, en décembre 2023. «Des ateliers permettant de définir les forces, faiblesses, opportunités et menaces liées à cette éventuelle fusion ont été mis sur pied et un inventaire exhaustif des biens, des infrastructures et des relations intercommunales existantes a été réalisé», détaille Jean-Michel Hirschi, dans un souci de transparence et d'informer régulièrement les trois populations.

”
Selon les comparaisons effectuées, un budget 2024 fusionné aurait été à peine meilleur que les trois séparés.

Michel Waltherth
Consultant pour le Groupe de travail intercommunal

Dans ce processus, des sous-groupes étudient les problématiques liées à l'Etat, le peuple, les autorités et l'administration; les services industriels et l'urbanisme; les finances, les impôts et les biens-fonds; la formation. En épluchant les règlements d'organisation, il est par exemple apparu des différences au niveau du type de Commune. Loveresse et Saules sont mixtes, où les Bourgeoisies sont intégrées,

alors que Reconvilier est une Commune municipale, dans laquelle la Bourgeoisie est indépendante. Si la fusion se concrétise, la future entité sera mixte. Le GTI a d'ailleurs sollicité la présence du président de la Bourgeoisie de Loveresse pour assister aux travaux, un représentant de celle de Saules en faisant déjà partie.

«Une analyse financière des trois communes, la préparation d'un budget et d'un plan financier sont en cours d'élaboration», ajoute le président du GTI. Une étape importante pour définir la viabilité de la future entité, qui compterait un peu plus de 2900 âmes, ainsi que les répercussions que cela pourrait avoir sur les quotités d'impôt et les taxes.

«Selon les comparaisons effectuées, un budget 2024 fusionné aurait été à peine meilleur que les trois séparés», précise Michel Waltherth, consultant et spécialiste des affaires communales. «Mais il est difficile de dire à quel point la quotité pourrait être impactée. Cela dépendra du plan financier, en fonction des investissements à réaliser. Il faudrait de toute manière procéder à des adaptations, les quotités étant différentes entre les trois villages.» A Loveresse et Saules, celle pour les personnes physiques est à 1.94, à 1.97 pour Reconvilier. «Et les économies d'échelle ne se font pas du jour au lendemain, surtout que nous avons la volonté de ne

mettre personne à la porte parmi les employés communaux», ajoute-t-il. Des questions qui trouveront réponse au fur et à mesure de l'avancée du dossier.

Sonder l'avis des citoyens

Justement, la suite passera par l'implication de la population. Si le rapport de base sera disponible pour consultation à fin juin, en vue d'une consultation citoyenne sur la poursuite du projet ou non, en septembre, des ateliers et sondages permettront à tout un chacun de se prononcer sur l'avenir envisagé. «Un événement ouvert aux jeunes, dès 16 ans, sera notamment mis sur pied afin de mieux cerner leurs attentes», ajoute Willy Furer, maire de Saules. Puis une présentation sera faite courant juin à tous les employés des trois localités.

A noter que si seulement deux villages se prononcent pour continuer les démarches, le projet ne sera pas enterré. Mais on voit mal Saules et Loveresse se passer de Reconvilier. Selon le planning établi, le contrat de fusion devrait être élaboré dès 2025, avec un vote populaire d'ici à la fin de la même année. La nouvelle commune, dont le nom fera l'objet d'un concours d'idées, pourrait être opérationnelle au 1er janvier 2026.

Info+: Toutes les informations importantes se trouvent sur le site www.avenir-lrs.ch.

EN BREF

L'art à l'épreuve des sens

Saint-Imier Admirer une œuvre et la dessiner ensuite est un exercice qui semble facile, mais qu'en est-il quand l'un de vos sens, en l'occurrence la vue, vous est enlevé? Le Musée de

Saint-Imier invite le public à une visite à l'aveugle de l'exposition «Henri Piccot - L'homme et l'artiste» grâce à deux ateliers organisés par Step2blind, dimanche 28 avril à 14h30 et 16h. c-mpr

Le baroque à l'honneur

Grandval L'église de Grandval accueille le trio JOY et Dominique Thomet-Jeanprêtre (flûte à bec), samedi 27 avril à 20h. Il s'agit d'un programme associant les cordes frottées et pinçées à la flûte à bec avec des œuvres de Bach, Telemann, Bi-

ber, Loeillet et quelques pièces légères et divertissantes. Le trio JOY est composé de Yukiko Okukawa au violon, Koichi Kosugi à la contrebasse et Jacques Etienne Rouge au clavecin. Il propose du Bach, mais aussi des compositeurs de son entourage. c-ajr

La Blanche-Eglise en mode classique

La Neuveville Avant son concert de dimanche au temple de Tramelan (lire Le JdJ de jeudi), l'Ensemble instrumental de La Neuveville se produira à la Blanche-Eglise. ce sa-

medi, 27 avril à 20h. Il accompagnera l'exceptionnel violoncelliste neuchâtelois Sébastien Singer et proposera des œuvres de Rossini, Boccherini et Mendelssohn. c-mpr

Du tir pour petits et grands

Petit Champoz La Société de tir Petit-Calibre Moutier-Ville organise son traditionnel tir populaire au stand du Petit Champoz, samedi 27 avril de 14h à 16h et dimanche 28 avril de 10h à 12h et de 13h30 à 16h. Le rendez-

vous est ouvert à tous. Aucune licence n'est exigée. Trois tireurs peuvent former un groupe et les couples peuvent aussi participer au classement «Elle & lui». Le tir des écoliers (dès 7 ans) sera encadré par des moniteurs. jcl

De l'islam au christianisme

Tramelan L'Armée du Salut accueille Fati Kuny, ce vendredi 26 avril, dès 19h, dans ses locaux de la Grand-Rue 58, à Tramelan. Née dans une famille musulmane très pratiquante au Burkina Faso, cette dernière ra-

contera son parcours de l'islam au christianisme. Aujourd'hui, Fati Kuny est intendante dans une institution à Blonay, dans le canton de Vaud, qui accueille des personnes en fragilité psychique. ajr

PUBLICITÉ

JUSQU'AU 27 AVRIL 2024, RETROUVEZ CHAQUE SAMEDI L'ÉMISSION «100% RÉGIONAL» À 19H00 SUR TELEBIELINGUE.

TeleBielingue